
中共浙江工业大学之江学院委员会主办

２０16 年 4 月 25 日 星期一

第 2 期（总第100期）

浙内准字（GX）第 042 号
新闻热线：0575-81112768

ZHI JIANG XUE YUAN BAO

浙工大之江学院宣传新闻中心编辑出版

杭州校园：浙江省杭州市之江路182号

绍兴校园：浙江省绍兴柯桥柯华路958号

网 址：ｗｗｗ．ｚｊｃ．ｚｊｕｔ．ｅｄｕ．ｃｎ

Ｅｍａｉｌ押xczx@zjc.zjut.edu.cn

全国最大规模原创主题鬼屋的背后
———访“怨灵屋”创始人陈珂

创新创业在路上

2015年7月4日， 杭州西溪天堂商业街
地下一楼迎来全国最大规模的原创主题鬼
屋———“怨灵屋”。 在享受着“怨灵屋”带来
的惊险刺激时， 难免好奇想要知道是怎样
的一支团队造就了这样一个恐怖乐园。

陈珂， 之江学院11级国际贸易专业，长
着娃娃脸，很难想到这么萌的女孩竟然喜欢
看恐怖片。她创立“怨灵屋”的一部分原因来
源于此。她与一群志同道合的小伙伴们组成
一个团队历时一年半创造了与众不同的“怨
灵屋”。他们喜欢去鬼屋，也有想过做一个类
似的比较大众的鬼屋项目，但他们团队的理
念是“拒绝山寨”，因此他们就下定决心做一
个有新意的鬼屋。

坚持自己所喜欢的

现如今，90后创业越来越流行，看似风
光， 实则创业期间的艰辛也只有他们自己
知道：每天看各式恐怖小说，恐怖电影，截
取其中的恐怖场景进行“怨灵屋”的布置。
其中一个贞子客厅的场景， 就是借鉴了知
名恐怖电影《午夜凶铃》。 在和团队成员一
样顶着压力时， 陈珂还顶受着来自父母一
方的压力。其实，毕业之后的陈珂在上海有
一份年薪20万的稳定工作。 陈珂的父母和
我们每个普通大学生的父母一样， 只希望
自己的孩子有份稳定的工作， 健康平安地
生活。因此在陈珂的父母看来，陈珂放弃稳

定工作去做一个鬼屋项目是他们不能理解
的。 那陈珂为什么还是坚持去做这个项目
呢？“我本身不喜欢朝九晚五的工作，而且
我觉得去做自己喜欢的事情会让我有成就
感。”陈珂说道。正因为喜欢，想坚持自己的
梦想， 陈珂用自己的热情和团队的成员们
靠谱努力说服了陈妈妈。

可创业路上遇到的困难远不止这一
些，当场景布置已接近尾声，陈珂也获得陈
妈妈支持时，最大的问题出现了，“怨灵屋”
的落地点该在哪里？ 陈珂和团队成员一起
找了很多地方， 都因为租金太高最后不了
了之。 最后在朋友的介绍下找到了西溪天
堂，提报了三次方案，持续近一年的时间才
敲定了最终“怨灵屋”落地点。这期间，陈珂
经历了很多，学会了很多。一些小伙伴们坚
持不下去就离开了。幸运的是，大部分小伙
伴还是坚持下来与陈珂一起向前。 意见不
合时也会互相耐心地交流磨合。

除了选址问题， 还有一难题就是投资
人问题，此项目投资巨大却找不到投资人，
屡屡碰壁。 陈珂却始终坚持自己的项目有
光明的未来，最后决定与团队成员们一起为
自己的项目投资。

他们也和线上渠道进行合作， 其中就有
美团，大众点评等，一来推广“怨灵屋”，二来
可以让我们享受更加优惠的价格。陈珂团队
在项目投放之前做过市场问卷调查，发现鬼
屋主要目标人群年龄段为15岁-32岁， 因此
门票价格以及相关联的周边产品价格与主

要目标人群消费水
平相符。

成功终会青睐于你

一切都准备
好后，“怨灵屋”终
于迎来开业。 自
2015年7月4日开
业以来，“怨灵屋”
始终霸占各大O2
O巨头鬼屋项目的
榜首位置。 最高一
天接纳游客人数
827人， 最高日营业额达人民币7 5180元，
超过预期最大接 纳游客人数的 30%，单月
营业额达到180万。周边产品的销售也稳步
提升，如最为畅 销的饮料“血袋”来说，日
均销量160袋，月均利润达到2万元，仅此类
周边产品的销售利润就可以撑起怨灵屋日
常运营的全部支出。同时，陈珂团队创立的
恰奇文化创意有限公司与多家集团公司建
立了战略合作关系， 并获得了多家风投公
司的青睐。 目前“怨灵屋”位于西溪天堂的
项目大获成功，并且成功复制到宁波、无锡
两地，同时青岛、西安等地也已进入选址环
节。 陈珂证明了她坚持的正确性。

纵向横向努力发展

今后，“怨灵屋” 将从两个方向发展，
横向：分店全国布局，拓宽品牌广度。 纵

向：周边产品研发，挖掘品牌深度。“怨灵
屋”计划在五年内，将体验式恐怖主题公
园覆盖到全部一线城市和半数二线城市，
加强各城市间的联动互动和信息互通，拓
宽品牌广度，做此类主题公园的龙头。 此
外，恰奇文化创意有限公司将把周边产品
和衍生产品的创造工作放在突出位置，不
仅努力加大怨灵屋系列产品的研发力度，
如T恤，鼠标垫、水杯、手办等，更要以“怨
灵屋”为立足点，跨行业发展，如主题餐
厅，主题酒店等，充分挖掘品牌深度，提高
知名度，形成创意生态圈。

就像陈珂自己说的：“我想把‘怨灵屋'
这个品牌打响，然后深入发展一系列的主
题餐厅，主题酒店。 这是我的目标，是我们
整个团队最想做的事情。 ”

院报记者 褚梦燕

对接地方经济与文化产业
我院社科联工作成效显著

为了更好的对接地方科研，促进学院
与地方社科联及有关方面的合作，助力地
方经济发展， 学院于2015年5月成立社会
科学界联合会，开始了人文社科领域的新
历程。

一年来，社科联紧密围绕学校中心工作，
抢抓机遇，拓展空间，整合资源，积极组织开
展社科研究工作和社科服务活动，为我院转
型升级， 推动人文社科事业发展打下坚实基
础。

积极开展社科研究与社会服务，成效显著

我院社科联成立以来， 积极开展各类社
科研究，成效明显。 截止去年11月，我院共获
得社科类厅局级以上课题29项， 其中国家社
会科学基金2项，省社科规划等省部级项目11
项。 在科研项目和课题研究的带动下， 凝聚
智库人才力量，组建了我院优秀社科团队并
取得了一定成果。

据了解，社科联积极融入绍兴地方建设，
为绍兴法治建设及旅游产业的发展添砖加
瓦。 目前社科联已与柯桥区司法部门共建了

法学专业教学科研实践基地，成立了“绍兴市
柯桥区法律援助中心浙工大之江学院工作
站”，多次开展了法律援助制度宣传、普及，目
前已承担了5起法律援助咨询及案件办理等
工作。 另外，已组队申报了绍兴市哲学社会
科学研究基地“旅游经济与发展研究中心”，
积极为绍兴市旅游行业发展和规划提供智
力支撑。

去年暑假，社科联还赴诸暨、新昌、嵊州、
上虞、柯桥等地调研当地经济文化发展现状，
为“绍兴在长江经济带中的定位与作用发挥
研究”打下扎实基础。

支持地方经济建设和文化建设

社科联为柯桥地方经济建设和文化
发展提供支持。已承接完成柯桥区科协、
柯桥区商务局的“十三五” 规划起草工
作；承办以“诗画江南，时尚柯桥”为主题
的“2015柯桥科技时尚创意节·夏季场”
创意手绘服装服饰大赛及走秀活动。 同
时， 组织开展以柯桥历史文化和经济社
会发展为主题的 2015“时尚柯桥 ”影视 、

平面设计、摄影等创意设计大赛活动，积
极倡导“绿色、 时尚、 唯美” 的生活理
念。

我院电子商务研究中心和中国轻纺城柯
北贸易中心合作共建， 成立柯北电子商务服
务中心，中心负责人王斐波教授还应邀分别
前往滨海新区、杨汛桥镇、华舍街道、钱清镇
进行主题为“电子商务发展的现状与柯桥区
发展电商的建议”等讲座，及时解答镇街干部
对电商的疑问。

社科联组织理事成员分别赴兰亭、王坛、
稽东等乡镇开展调研，就文化旅游资源挖掘、
生态旅游规划、 农产品电商服务等领域开展
交流与项目合作洽谈。

发挥人才智力优势，深化校地合作

社科联积极开展社科文化宣传和科普
活动，为地方带去满满正能量。 在中国人民
抗日战争暨世界反法西斯战争胜利70周年
之际，为铭记抗战历史，讴歌抗战精神，学院
组建“铭记历史，圆梦中华”暑期社会实践
队， 由社科联主席郑雅萍率队分别前往上

海、杭州、衢州、绍兴等地开展寻访抗战老兵
活动，为伟大民族复兴、实现“中国梦”汇聚
正能量。

社科联与柯桥区委宣传部、 区社科联
联合开展走进村镇文化礼堂活动。 2015年7
月10日， 社科联理事成员蒋山教授到齐贤
村开展主题为“漫谈建筑风水”的文化宣讲
活动。

据悉，为进一步深化校地合作，发挥我
院的人才智力优势， 服务地方经济社会发
展，提升公民人文科学素养，合力推进柯桥
区素质教育， 我院与柯桥区教体局联合开
展学术讲座进高中活动。 接下来，我院“师
友讲堂”的教授、博士们将陆续走进柯桥中
学“百花大讲堂”、鲁迅中学“鲁中论坛”、鲁
迅高级中学“教育大讲坛”、越崎中学“越风
论坛”、鉴湖中学“鉴中论坛”、钱清中学“知
行大讲堂”、豫才中学“豫中论坛”等柯桥区
7所普通高中论坛（讲堂），让中学生了解感
受大学的“第二课堂”，满足高中生探索求
知的个性需求。

科研部

4月17日，以“探寻鉴湖源、走遍越之南”为主题，柯桥重点宣传推介茶文化和23条古步道的休闲旅游文化节活动在平水镇开幕，我院23名身着富有中国传统气息服装的靓丽模特成为本
届文化节上一道独特的风景。

人文学院 院报记者 赵婷婷 摄

十里春风不如你 学院模特队柯桥旅游节收获高人气
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4月12日，浙江省软件行业协会
第三届理事会第十次会议在我院召
开，会议宣布成立之江学院发展建
设指导委员会。 学院院长李澎林、
省软件行业协会理事成员、学校办
公室、信息工程学院负责人参加了
会议。

李澎林代表学院对浙江软件
行业协会理事成员的到来表示欢
迎， 并介绍了学院的发展历史、校
园建设、创新创业、人才培养、专业
设置、师资队伍建设、科研成果等
情况， 并就信息工程学院基本情
况、校地合作、办学理念等内容作
重点介绍。

会上，之江学院信息工程学院院
长宣布成立之江学院发展建设指导
委员会（信息类）。 李澎林为委员会
成员颁发聘书。

在省软件行业协会举行理事会
会议上，对协会2015年工作进行总结
并传达了2016年工作计划，对理事成
员变更及相关事宜进行审议，公布了
行业评优结果并进行了表彰。 浙江
大学经济学院王维安教授就宏观经
济金融形势分析与展望为内容作主
题报告，省经信委软件处处长胡蓓姿
介绍了2015年浙江省软件产业发展
情况及2016年省经信委软件处工作
思路。

应用型本科生培养和专业指导
建设委员会旨在支持学院与企业共
建学生实习培养基地、创新平台（研
究中心、联合实验室），聘请企业技术
骨干和企业管理专家为学校兼职教
授，共同开展技术攻关，联合培养应
用型本科生。

宣传新闻中心、信息工程学院

我院校友黄璐思睿获中央电视台
《谁是战士之星》全国季军

4月9日，备受瞩目的中央电视台《军营大舞台》第二季“谁
是战士之星”年度总决赛颁奖晚会落下帷幕，我院2012届校友
黄璐思睿从众多参赛者中脱颖而出，捧得全国季军。

黄璐思睿为我院外国语学院英语专业2012届毕业生，在校
期间就表现出非凡的艺术才华， 多次代表学院参加校内外各
类比赛并取得佳绩。 她曾获2008年学院外文歌曲大赛第一名，
2008年杭州市酒吧歌手挑战赛三等奖，2009年浙江工业大学
Top10三校区十佳歌手总决赛冠军，2011年浙江省大学生艺术
展演女子二重唱一等奖等奖项。 她还多次参加浙江卫视《我爱
记歌词》、学校夏季风晚会、学院元旦晚会等活动。因其对艺术
的孜孜以求和突出成绩，被评为学院2011年“先锋学子”荣誉
称号。

2012年毕业后，她参军入伍到原南京军区司令部。 2013年
11月获得“优秀士兵”荣誉称号。 2015年提干后，到重庆通信学
院继续深造。 本次比赛结束后，她还跟随央视《军营大拜年》节
目组走进甘肃，与著名歌唱家王宏伟、李丹阳、刘和刚等一起
慰问演出，深受部队官兵的喜爱和欢迎。

中央电视台《军营大舞台》“谁是战士之星”是一档面向基
层战士的军事节目，比赛历经八个月，分为海选、初赛、月赛和
决赛。 评委阵容强大，包括各个艺术门类的艺术家。

团委

图为央视《谁是战士之星》现场 图左为黄璐思睿
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